

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pada umumnya suatu perusahaan lebih menitikberatkan tujuannya untuk mencari laba / memaksimalkan profit. Selain itu, tujuan lain juga mencakup pertumbuhan yang terus menerus (*growth*), kelangsungan hidup (*survival*), dan kesan positif dimata *public* (*image*).

Oleh sebab itu, sebuah perusahaan harus memiliki aset tetap yang berwujud dan tidak berwujud sebagai sarana bagi perusahaan di dalam menjalankan kegiatan operasionalnya, seperti bangunan atau gedung , mesin dan peralatan, kendaraan, dan lain-lain untuk mendukung semua kegiatan.

Dalam menjalankan kegiatan operasional perusahaan yang terwujud dalam aset biasanya ada beberapa alternatif cara perolehan aset tetap sebagai barang modal operasi usaha diantaranya yaitu menggunakan dana pinjaman (kredit) dari bank atau menggunakan *leasing* dengan hak opsi.

Bagi perusahaan dalam menjalankan praktik bisnis, pajak merupakan sebuah beban yang harus ditekan karena pajak dapat mengurangi laba bersih mereka. Oleh karena itu, perusahaan perlu membuat strategi-strategi tertentu untuk mengurangi beban pajak agar dapat mengoptimalkan laba. Strategi-strategi yang dilakukan oleh perusahaan tersebut merupakan bagian dari perencanaan pajak.

Perencanaan pajak yang dilakukan oleh manajemen dapat dikategorikan sebagai penyelundupan atau penggelapan pajak jika menyalahi

aturan-aturan hukum pajak yang berlaku. Perencanaan pajak yang tidak termasuk dalam kategori penyelundupan pajak berpeluang untuk dilakukan karena peraturan perundang-undangan pajak memberikan pilihan, sehingga perencanaan pajak yang dilakukan oleh manajemen perusahaan merupakan tindakan atau kegiatan untuk menggunakan berbagai pilihan yang disediakan oleh undang-undang perpajakan guna menghindari pembayaran pajak yang tinggi. Salah satu perencanaan pajak yang dapat dilakukan perusahaan adalah pengelolaan tentang perolehan aset tetap sebagai modal operasi perusahaan.

PT. Sinar Utama Mandiri merupakan perusahaan yang bergerak dalam bidang distributor lakban. Kendaraan bermotor/Truk merupakan sarana transportasi utama dalam kegiatan operasi perusahaan untuk menyalurkan barang siap pakai ke konsumen.

Seiring dengan semakin meningkatnya volume produksi perusahaan dari tahun ke tahun, maka perusahaan membutuhkan truk baru untuk mengangkut produksi mereka ke konsumen karena kapasitas truk yang ada saat ini tidak mencukupi kebutuhan perusahaan.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka peneliti merumuskan masalah dalam penelitian ini yaitu alternatif pembelian manakah yang dapat menguntungkan perusahaan jika dilihat dari segi penghematan pajak. Sejauh ini, perusahaan **PT. SINAR UTAMA MANDIRI** biasanya menggunakan cara *leasing* dalam memperoleh aset tetapnya.

Namun sebelum keputusan diambil diperlukan analisis yang cermat dan teliti agar dapat diketahui alternatif mana yang dapat menghasilkan

penghematan pajak yang paling besar karena pembayaran pajak merupakan beban bagi suatu perusahaan.

Oleh karena itu, sebelum mengambil keputusan pihak manajemen perusahaan sebaiknya melakukan evaluasi untuk memilih alternatif manakah perolehan aset tetap yang lebih menguntungkan dari segi pajak.

Sehubungan dengan pola pemikiran tersebut di atas, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian yang berjudul **“ANALISIS INVESTASI ASET TETAP DITINJAU DARI SUMBER DANA PEROLEHAN TERHADAP PENGHEMATAN PAJAK PADA PT SINAR UTAMA MANDIRI.”**

B. Identifikasi Masalah dan Batasan Masalah

1. Identifikasi Masalah

Berikut permasalahan yang dapat diidentifikasi adalah:

- a. Penentuan aset tetap yang akan dibeli;
- b. Perusahaan biasa menggunakan *Financial lease* dalam memperoleh aset tetapnya sebagai hak opsi;
- c. Alternatif perolehan aset tetap berpengaruh terhadap penghematan pajak;

2. Batasan Masalah

Sebagaimana telah diketahui bahwa pilihan pemenuhan kebutuhan aset tetap terkait kepada berbagai aspek yang diharapkan berkenaan dengan hal tersebut, maka penulis melakukan batasan masalah yang bertujuan agar

sasaran dan pembahasan penelitian ini lebih terarah dan tidak terlalu luas, diantaranya :

- a. Aset tetap yang akan dibahas adalah kendaraan yaitu 1 unit truk Dyna;
- b. System *leasing* yang akan dianalisis adalah *Financial lease*;
- c. Simulasi alternatif perolehan aset tetap dengan pilihan kredit bank dan *leasing*, untuk melihat pengaruhnya terhadap penghematan pajak.

C. Perumusan Masalah Penelitian

Berdasarkan uraian di atas, maka penulis mencoba untuk merumuskan permasalahan sebagai berikut :

1. Bagaimana perbandingan suatu pembiayaan aset tetap jika sumber dananya dari kredit bank dan *leasing*?
2. Berapa besar penghematan pajak yang diperoleh dari kredit bank dan *leasing* pada **PT SINAR UTAMA MANDIRI** ?
3. Bagaimana perbandingan penghematan pajak yang timbul dari perolehan aset tetap bagi **PT SINAR UTAMA MANDIRI** melalui kredit bank dengan *leasing* ?

D. Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui perbandingan pembiayaan suatu investasi antara kredit bank dengan *leasing*;
2. Untuk mengetahui besarnya penghematan pajak yang diperoleh dari pembiayaan suatu investasi pada **PT SINAR UTAMA MANDIRI**.

3. Untuk mengetahui perbandingan penghematan pajak yang timbul karena adanya perolehan aset tetap terhadap **PT SINAR UTAMA MANDIRI** melalui kredit bank dan *leasing*.

E. Manfaat dan Kegunaan Penelitian

Manfaat atau kegunaan dari penelitian ini adalah :

1. Bagi penulis untuk memperoleh pengetahuan mengenai jenis sumber dana dan perbandingannya dalam pembiayaan suatu aset tetap terhadap pengaruh penghematan pajak.
2. Bagi perusahaan untuk membantu menganalisis alternatif pembiayaan mana yang lebih menguntungkan terhadap penghematan pajak dalam perolehan aset tetap kedepannya.
3. Bagi pembaca untuk menambah wawasan tentang praktek *leasing* dan kredit bank serta pengaruhnya terhadap penghematan pajak.

F. Sistematika Penulisan

Untuk memudahkan penulis dan pembahasan di dalam penelitian ini, maka penulis mencantumkan sistematika penulisan yang memberikan gambaran umum terdiri dari 6 (enam) bab, yaitu :

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini akan diuraikan secara singkat tentang latar belakang, identifikasi dan pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan

penelitian, manfaat dan kegunaan penelitian, serta sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORITIS

Pada bab ini akan dijelaskan mengenai teori-teori seperti pengertian aset tetap, pengelompokan aset tetap, harga perolehan dan cara memperoleh aset tetap, beban dan biaya selama masa penggunaan aset tetap, penyusutan, metode penyusutan aset tetap, deplesi aset, pinjaman (kredit bank), sewa guna usaha (*leasing*), perencanaan pajak (*tax planning*). Penulis juga menyertakan kerangka pikir dan contoh kasus dari penelitian ini.

BAB III METODE PENELITIAN

Dalam bab ini akan disebutkan tentang tempat dan waktu penelitian, jenis dan sumber data yang diperoleh, metode pengumpulan data, serta definisi operasional variable.

BAB IV GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini dikemukakan gambaran umum dari perusahaan yang diteliti termasuk didalamnya sejarah perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi dan pembagian tugas, serta aktivitas ekonomi perusahaan.

BAB V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini akan dibahas variabel penelitian, dimana akan dibandingkan antara sewa guna usaha (*leasing*) dengan kredit bank,

yang nantinya akan diketahui pengaruhnya terhadap penghematan pajak perusahaan.

BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN

Dalam bab ini merupakan bab penutup dari keseluruhan pembahasan dan merupakan kesimpulan yang ditarik dari bab - bab sebelumnya, serta saran – saran penulis yang diharapkan dapat bermanfaat bagi **PT SINAR UTAMA MANDIRI** dalam menentukan sumber dana perolehan aset tetap terhadap penghematan pajak dan para pembaca penelitian ini.